

KINDERGEMEINDERAT FELDBACH DEMOKRATIE DER ZUKUNFT

PROTOKOLL WORKSHOP 2

„UNSERE RECHTE – UNSERE IDEEN“



Am 22. November fand das zweite Treffen des Kindergemeinderates Feldbach statt. Im Zuge der Kinderrechte Woche beschäftigte sich der KiGRa mit dem Thema Kinderrechte und es wurden Ideen für eine kinderfreundliche Stadtgemeinde gesammelt.

KINDERRECHTE

Zur Einstimmung in das Thema wurden die Kinder gebeten auf Post-its aufzuschreiben, was ein Kind zum Leben braucht.

Dabei wurden sehr viele unterschiedliche Dinge von den Kindern genannt: *eine Mutter, Essen, Trinken, Wasser, Eltern, Bildung, keine Gewalt, Schule zu gehen, Eltern, die einen mögen, Erziehung, Freunde, Familie, Haus bzw. ein Dach über den Kopf oder Liebe*

Danach wurden die genannten Begriffe in **Wünsche** (etwas, was man haben möchte, wobei man auch gut ohne leben kann) und **Bedürfnisse** (hier geht es um Grundbedürfnisse, welche man benötigt, um (über)leben zu können) unterschieden.



Da der Kindergemeinderat ausschließlich Bedürfnisse genannt hatte, wurden noch einige Wünsche gesammelt. Eine Playstation 5 oder ein eigenes Pferd sind nicht notwendig, um überleben zu können, darüber waren sich die Kinder einig.

Anschließend wurde ein kurzer Überblick zu den Kinderrechten gegeben. Der Kreis der Rechte unterteilt die 54 Artikeln der Kinderrechtskonvention in zwölf Bausteine. Der Kreis zeigt, dass alle Rechte miteinander verbunden sind und alle gleich wichtig. Jeder Baustein wird benötigt, um einen Kreis zu bilden.

Die Kinder durften anschließend ein Recht auswählen, welches ihnen persönlich am wichtigsten war.



Besonders interessant war für die Kinder das **Recht auf Leben** und das **Recht im Schutz bei Krieg und auf der Flucht**. Beim **Recht auf freie Meinungsäußerung**, wo auch der KiGRa dazu zählt, gaben gleich die Kinder ihre Meinung kund und diskutierten über die Rechte der Kinder.



UNSERE MITEINANDER

Natürlich braucht es für ein gutes Miteinander im KiGRa auch ein paar Spielregeln.

Die Kinder überlegten sich in Einzelarbeit, was sie sich wünschen, damit es ihnen in der Gruppe gut geht. Alle Wünsche wurden gesammelt und die Kinder durften am Plakat unterschreiben.



Dem Kindergemeinderat Feldbach sind vor allem folgende Punkte besonders wichtig:

- Nett sein
- Gleichberechtigung
- Nicht ausgeschlossen werden
- Essen und Trinken 😊
- Kein Streit
- Keine Schimpfwörter



Auch die Verköstigung kam bei der zweistündigen Veranstaltung nicht zu kurz. Es gab wieder eine kurze Pause mit Jause, welche von der Stadtgemeinde Feldbach organisiert wurde.

UNSERE IDEEN

Im zweiten Teil ging es auch gleich praktisch weiter. In drei Gruppen wurde intensiv an den Themen **Gemeinschaft & Miteinander**, **Natur & Umwelt** und **Verkehr & Sicherheit** gearbeitet. Die Ideenvielfalt der Kinder sprach für sich.



Gemeinschaft & Miteinander

- ☺ Kinderdisco
- ☺ Kindertheater
- ☺ Kinderkonzert
- ☺ Ausflug durch die Gemeinde Feldbach
- ☺ Einen Karaoke Tag, einen Musik Tag
- ☺ Tagesausritt, nur mit dem Pferd unterwegs
- ☺ cooleren Motorik Park, Motorik Park erweitern
- ☺ Prater Ausflug
- ☺ Sporttag
- ☺ Kinoabende
- ☺ Nachtwanderung (zu Halloween)
- ☺ Kinder-Eltern-Tag
- ☺ Ausflug in den Wald
- ☺ Ein Tag wie früher
- ☺ Playstation Turnier
- ☺ Eine größere Fußballhalle
- ☺ Basketballplatz
- ☺ Lego Ninjago Stand
- ☺ Harry Potter Festival
- ☺ Mehr Eislaufplätze
- ☺ Kletterhalle
- ☺ Pumptrak
- ☺ Kinder Turnen
- ☺ Mehr Angebote für Kinder und Erwachsene
- ☺ Nitendo Turnier
- ☺ Tennis Turnier
- ☺ Mehr Schwimmbäder
- ☺ Eine größere Turnhalle
- ☺ Mehr Kinder
- ☺ Verein für Spiele
- ☺ Mehr Kirchen

NEUE STADT FELDBACH

 10m hoher Spielplatz
 Lauffestival machen
 Völkerball Turnier
 Minigolf
 Mehr Geld (1000 €)
 Nitendo Stand
 Mehr Fußball Plätze machen
 Eine Eishockey Halle nur für Eishockey Spieler
 Kinder Casino
 X-Box Turnier
 Kino Turniere
 Flip Flap
 Erlebnisspaziergang
 Ninjago Abend
 Ein Kino
 Geld für Arme sammeln
 Osternesterl suchen
 Osterfeuer
 Nur Sonntag und Samstag Schule
 Übernachtungsfeier
 Open-Air-Konzert
 Adventmarkt
 Feste zum Kennen lernen
 Kinderrechte Weg im Park
 In der Schule ein Klettergerüst
 Stand aus Minekraft Sachen
 Mehr Krankenhäuser
 Karate Stand

Natur & Umwelt
 Obst Stand
 Recycling Projekt
 Mehr Bäume
 Mehr Wälder
 Müll sammeln
 Auf Umwelt achten
 Keine Raucher, Weniger Rauchen
 Windräder
 Sehr viel Wald für Tiere
 Weniger Auto fahren mehr Rad fahren
 Garten bauen
 Weniger Autos
 Bäumepflanzaktion
 Mehr Tiere
 Mehr Raus gehen
 Enten Teich
 Richtig Müll trennen
 Mehr grüne Flächen
 Mehr Fahrrad fahren
 Mehr Mistkübel
 Eine neue Stadt für Tiere
 Viele Blumen
 Wald mit Material für Baumhäuser
 Mehr Bauernhöfe
 Hunde Wiese
 Weniger Parkplätze
 Größere Gärten, Gemeinschaftsgarten
 Hochbeete bauen
 Dass die Bäume gestutzt werden.
 Auf fremde Tiere aufpassen
 Keine Plastiksäcke benützen oder kaufen
 Im Sommer Bienenkästen bauen
 Zigarettenstummeln nicht auf den Boden werfen

 Einen Naturweg bauen
 Natur Krankenhaus
 In den Wald gehen
 Erlebnisweg bauen
 Nicht so viel schädlicher Rauch
 Wandertage einlegen, und zwar jetzt!
 Autofreier Tag
 Pflanzen gießen

Verkehr & Sicherheit

 Sichtbare Kleidung
 Warnweste
 Verkehrsregeln einhalten
 Vorderlicht, Rücklicht
 Kopflampe
 Blinklicht
 Mehrmals kontrollieren ob man gehen kann
 Helm (für Rad)
 Anschnallen
 Immer auf andere achten
 Mehr mit dem Bus fahren (wenn es geht)
 Spielstraße
 Zebrastreifen in Wohngebieten
 Mehr auf Fußgänger achten
 Mehr Fußgängerstraßen, Fußgängerweg
 Die Ampeln bei den Autos länger rot
 Ampeln bauen (in der Südstadt)
 Kinder zuerst über die Straße lassen
 Unterweißenbach bei der Bushaltestelle neben dem Hofer ein Zebrastreifen
 Mehr Zug fahren
 Auch in Gassen Fahrradwege
 Keine Klima Kleber - Menschen auf der Autobahn

😊 Zu Fuß gehen und Fahrrad fahren
😊 Weniger in der Nacht fahren
😊 Keine Straßen im Wald
😊 Weniger Baustellen
😊 Schwelle beim Zebrastreifen
😊 Mehr Polizisten sollen Kindern über die Straße helfen
😊 Bei der Kernstockstraße weniger Verkehr
😊 Eine 30er Beschränkung vor Siedlungen
😊 Kameras für den toten Winkel
😊 Nicht Auto fahren
😊 Mehr Fahrräder und Ampeln
😊 Weniger Motorrad fahren

Aus den zahlreichen Ideen der Kinder sollen Projektideen entstehen, die spätestens nach der Angelobung vom Kindergemeinderat geplant und umgesetzt werden. Bis dahin werden die Ideen in der Stadtgemeinde aufbewahrt.

ABSCHLUSS

Zum Abschluss spielte die eine Gruppe noch das beliebte Evolutionsspiel und die andere Gruppe hat beim Spiel „Wer ist hier der Boss?“ jede Menge Spaß 😊

Im Dezember findet kein Treffen des Kindergemeinderates Feldbach statt, die Kinder bekamen zum Abschluss noch das Gemeindebüchlein vom österreichischen Gemeindebund, sowie eine Kinderrechte Fibel von UNICEF Österreich.

Nächstes KiGRa-Treffen:

24. Jänner 2024

KINDERGEMEINDERAT FELDBACH

